

CLUBES

El Real Madrid da el pistoletazo de salida a su año electoral con las elecciones a la asamblea

Este fin de semana se escogieron los 1.955 socios que conformaran la asamblea general, en un año marcado por el Covid-19 pero también por las elecciones de 2021, en las que Florentino Pérez deberá renovar el apoyo de los socios.

Marc Romero
5 oct 2020 - 04:56



El Real Madrid pone en marcha su calendario electoral. Este fin de semana se celebraron las elecciones a socios representantes, los cuales integrarán la asamblea general del club los próximos cuatro años. Este es el primer paso para que la entidad blanca pueda aprobar el cierre del ejercicio presentado por la junta, así como el presupuesto para la campaña 2020-2021, que ya está en marcha. Todo ello, como prelude de un año que terminará con las elecciones a la presidencia del Real Madrid, en las que el actual presidente, Florentino Pérez, deberá renovar el apoyo de los socios, siempre y cuando no sea reelegido por falta de rivales como en las últimas tres ocasiones.

Antes de las elecciones, el presidente de ACS y del Real Madrid, deberá cumplir el trámite de aprobar sus cuentas

. Para ello, era necesario escoger a los socios representantes que estarán presentes en la asamblea general, todavía por convocar.

El número de asamblearios depende del número de socios con derecho a voto que tiene la entidad. Por cada millar de socios se eligen a 33 representantes o “el número menor que proporcionalmente corresponda a fin de que, en ningún caso, el número total de socios representantes supere los dos mil”, según se recoge en los estatutos de la entidad.

La elección de los socios representantes es el primer paso para que la entidad blanca pueda aprobar el cierre del ejercicio

En esta ocasión, el número de socios que podían ser elegidos y que pudieron votar se ha dividido en 69 millares. De cada millar, debían salir 28 representantes, según notificó el club. En total, el número de representantes a escoger era de 1.955 de las 2.810 candidaturas presentadas.

Cada millar tenía sus propias candidaturas, es decir, el socio número 1.500 de la entidad, que corresponde al segundo millar, no puede ser elegido por el grupo de socios del millar número diez. Dicho de otro modo, cada millar tenía sus propias elecciones.

Aunque en la mayoría de las ocasiones hay más candidatos que escaños, puede suceder que el número de candidaturas no llegue al máximo, lo que otorga de forma automática el sillón en la asamblea. En esta ocasión, esto sucedió en los millares 1, 41, 49, 61 y 68.

Además, la asamblea también está compuesta por la junta directiva, el presidente, los expresidentes que hayan desempeñado el cargo al menos durante un año, los cinco socios más antiguos en cualquiera de las categorías de Honor, de Mérito o similares y los cien socios más antiguos.

Las elecciones a socio representante se celebraron el pasado fin de semana, en dos días como medida

de prevención al coronavirus

Como prevención, el club decidió celebrar las elecciones en dos días, con el objetivo de dividir a los votantes para evitar grandes aglomeraciones. De este modo, del socio 1.397 al socio 35.795 votaron el sábado 3, mientras que domingo lo podían hacer los socios del 37.796 al 99.652.

Una medida que podría ir acompañada, en el futuro, de la convocatoria telemática de la asamblea ordinaria de la entidad, que sería la primera de la historia en celebrarse de este modo, según apuntan algunas informaciones.

El impacto del Covid-19 en las cuentas del Real Madrid

A pesar de que las asambleas ordinarias del club blanco suelen ser plácidas, este 2020 puede ser un año mucho más complejo de lo habitual por el impacto del Covid-19 en las cuentas de la entidad.

Desde la temporada 2014-2015 el club blanco ha visto cómo sus ingresos han ido incrementándose entre un 7% y un 10% anual, con excepción de la temporada 2018-2019, cuando el importe neto de la cifra de negocio sólo aumentó un 0,95%.

A 30 de junio de 2015, el club blanco ingresó 574,41 millones de euros, mientras que en la campaña 2018-2019 cerró el ejercicio con unos ingresos de 755,13 millones de euros. Esto supone un incremento del 31% de los ingresos en cuatro años.

En la temporada 2018-2019 el club había aumentado un 31% los ingresos respecto a la campaña 2014-2015

También el resultado neto ha acompañado al club blanco en el último lustro. El Madrid se ha mantenido los últimos cinco años en números negros, superando siempre los 20 millones de euros de beneficio. Ahora bien, desde 2015, cuando el club ganó 42 millones de euros, hasta 2017, los beneficios se fueron reduciendo año a año. En el ejercicio cerrado el 30 de junio de 2016, el Real Madrid redujo su beneficio casi un 30%, hasta 30,3 millones de euros, y al año siguiente volvió a recortarlo en la misma

proporción, hasta 21,4 millones.

La tendencia cambió a partir de 2018, pues esa temporada, con la venta de Cristiano Ronaldo a la Juventus, los del Santiago Bernabéu recuperaron los 31 millones de euros en beneficio. También la temporada 2018-2019, el club mejoró sus resultados del año anterior, consiguiendo un beneficio de 38,4 millones, 7,2 millones de euros más que el anterior ejercicio.

El club ha cerrado el ejercicio 2019-2020 con 320.000 euros de beneficio y una facturación de 650 millones de euros

La deuda ha tenido una evolución mucho más clara. Las memorias del club reflejaban 96 millones de euros en concepto de deuda neta en 2015. Al año siguiente, se produjo un vuelco, pues las cuentas pasaron a reflejar una deuda neta negativa de 13 millones de euros, que, al cabo de dos temporadas, en la 2017-2018, sería de 107 millones de euros a favor del Real Madrid en concepto de deuda neta. La campaña 2018-2019 se cerró con una deuda negativa de 27 millones.

La llegada del coronavirus, sin embargo, ha roto todas las tendencias hasta el momento. Los ingresos han caído casi un 14%, al quedarse el importe neto de la cifra de negocio en 650 millones de euros, según *Marca*. Aun así, el club habría acabado con beneficios de 320.000 euros, dejando la rentabilidad de la entidad en un 0,05%, lejos del 5,08 de la temporada 2017-2018 y del 7,31% de la 2014-2015, el mejor dato de los últimos cinco años.

Elecciones a la presidencia

Aun así, la historia y los buenos resultados de la pasada temporada dicen que Florentino Pérez no tendrá problemas para capear el temporal. Posteriormente a la aprobación de las cuentas, el actual presidente del Real Madrid deberá afrontar la convocatoria de las elecciones previstas para 2021.

En las últimas tres ocasiones, 2009, 2013 y 2017, el empresario renovó su cargo sin ni siquiera tener que pasar por las urnas al ser el único candidato presentado. Si así fuera, Pérez sumaría su cuarto mandato como presidente, después de su primera etapa como máximo mandatario, que empezó en el año 2000 y que se alargó hasta 2006. En este supuesto, la entidad blanca mantendría al mismo presidente durante dos décadas de forma ininterrumpida

El mandato de Florentino Pérez expira en 2021, cuando sumará 16 años como presidente de forma ininterrumpida

Ahora bien, a finales del año pasado Vicente Boluda, exdirigente del Real Madrid, anunció su intención de presentarse a las próximas elecciones para plantear un pulso a Florentino Pérez. “Es bueno que haya elecciones”, señaló el empresario valenciano, actual presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios, quien formó parte de la junta de Ramón Calderón, cuando el conjunto merengue ganó dos ligas. De hecho, Boluda asumió la presidencia de forma interina desde enero de 2009 a junio de ese mismo año, tras la dimisión de Calderón, acusado de haber amañado una asamblea de socios.

En 2017, Boluda ya intentó presentarse a las elecciones, pero no pudo porque todavía le faltaban unos meses para llegar a los 20 años de socio, requisito indispensable desde 2012, tras la modificación de los estatutos.